



PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

CABINET DU VICE-PRESIDENT

JOURNEE D'HOMMAGE AU CHEF DE L'ETAT

Allocution de
S.E.M Tiemoko Meyliet KONE
Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire

Katiola, Samedi 28 janvier 2023

- **Madame et Monsieur les Ministres d'État,**
- **Monsieur le Ministre Conseiller Spécial auprès du
Président de la République,**
- **Mesdames et Messieurs les Ministres,**
- **Monsieur le Ministre Gouverneur du District Autonome
de la Vallée du Bandama,**
- **Monsieur le Préfet de Région, Préfet du Département de
Katiola,**
- **Mesdames et Messieurs les membres du corps
préfectoral,**
- **Monsieur le Président du Conseil Régional du Hambol,**
- **Monsieur le Député-Maire de Katiola,**
- **Mesdames et Messieurs les Elus et Cadres du Hambol et
des autres régions,**
- **Monsieur le Général de Corps d'Armée, Commandant
Supérieur de la Gendarmerie,**

- **Monsieur le Général de Brigade Chef du Cabinet
Militaire du Premier Ministre,**
- **Général Gaston Ouassenan KONE, Doyen des cadres de
la Région du Hambol,**
- **Mesdames et Messieurs les cadres,**
- **Distingués Chefs traditionnels et guides religieux,**
- **Populations de la région du Hambol,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Je ressens une grande joie, un réel bonheur de me retrouver parmi vous, aujourd'hui à Katiola, capitale de la Région du Hambol, notre belle Région.

A toutes et à tous, j'adresse mes chaleureuses et fraternelles salutations, ainsi que mes sincères remerciements pour la mobilisation exceptionnelle de ce jour.

Je suis profondément touché par l'accueil si chaleureux que vous m'avez réservé ici à Katiola. Et je veux vous exprimer mon affection et ma reconnaissance.

Cette rencontre, je l'avais longtemps souhaitée, depuis le jour où le Président de la République m'a fait l'insigne honneur de me nommer dans les hautes fonctions de Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire.

Il m'était alors apparu naturel et juste de venir dédier ce grand événement à ma région d'origine tout comme je l'ai fait en mai 2022 en me rendant dans ma ville natale de TAFIRE.

Chers parents,

Cette rencontre découle aussi de votre décision de rendre un vibrant hommage à SEM Alassane OUATTARA, Président de la République de Côte d'Ivoire pour toutes les actions de développement et toutes les décisions prises en faveur de notre région.

C'est donc de commun accord avec les élus et cadres de la région que nous avons choisi cette période pour nous retrouver et rendre un hommage à SEM Alassane OUATTARA, Président de la République de Côte d'Ivoire.

Je me sens donc très honoré d'avoir été choisi par vous, pour assurer le haut patronage de ce grand et mémorable rassemblement de nos vaillantes populations.

La cause est noble et juste et c'est pour cela qu'elle mobilise autant de natifs et d'habitants du Hambol.

Je vous salue toutes et tous, membres des délégations venues des trois départements, Katiola, Dabakala et Niakara, des Sous-préfectures et des villages. Je note aussi la présence de frères et sœurs venus des quatre coins de la Côte d'Ivoire.

Aux Ministres d'État et aux Ministres, aux Ministres Gouverneurs de Districts Autonomes, aux Préfets de Régions, Préfets et membres du Corps Préfectoral, aux responsables de services administratifs, aux Chefs et Notables, aux guides religieux, et à toutes les populations, j'exprime la joie que me procure votre présence chaleureuse et distinguée.

Chers parents,

Mesdames et Messieurs,

Avant d'aller plus loin, permettez-moi de transmettre à toutes et à tous ici présents, les salutations fraternelles du Président de la République.

Je puis vous assurer que, se trouvant actuellement hors du pays, en raison des activités liées à ses hautes charges, le Chef de l'État suit particulièrement la visite que nous effectuons depuis le jeudi dans la région du Hambol qui lui est très chère.

Oui, mes chers parents, cette cérémonie arrive à point nommé. Elle nous donne l'opportunité de manifester une fois de plus notre reconnaissance au Président Alassane OUATTARA.

Mesdames et Messieurs,

Natifs et amis du Hambol,

Vous avez totalement raison de vous mobiliser derrière le Président Alassane OUATTARA, ce grand Homme d'État. Il représente, en effet, une véritable chance, non seulement pour le développement économique et social de la Côte d'Ivoire, mais également pour la paix, la sécurité et la stabilité de notre pays.

En effet, sous son leadership éclairé, la Côte d'Ivoire a atteint des niveaux de performances économiques qui l'ont repositionnée comme l'un des pays les plus dynamiques, non seulement au niveau africain, mais aussi sur le plan mondial.

D'une économie très sinistrée en 2011, notre Président en a fait aujourd'hui l'une des plus compétitives et attractives, avec une croissance du PIB soutenue, au taux annuel moyen de 8 % sur une décennie.

Sur le plan diplomatique, la Côte d'Ivoire a retrouvé sa place. En témoignent les nombreuses visites officielles et l'organisation d'évènements internationaux majeurs faisant de notre pays une destination prisée en Afrique.

A ce propos, je voudrais rappeler le 27^e congrès mondial de l'Union Postale Universelle (UPU) qui s'est tenu en août 2021, avec succès à Abidjan, de même que la 15^e Conférence des Parties des Nations Unies sur la désertification et la sécheresse (COP 15) qui s'est déroulée en mai 2022, avec tout autant de succès.

Sur le plan sécuritaire, la modernisation et le renforcement de nos forces de défense et de sécurité contribuent à améliorer l'indice de sécurité. Ce sont autant de preuves de la capacité hors pair de SEM Alassane OUATTARA, à assurer la quiétude des populations ivoiriennes.

Mesdames et Messieurs,

La paix et la cohésion sociale ont toujours été au cœur de ses préoccupations.

Le vivre-ensemble qu'il a toujours prôné, d'abord entre Ivoiriens, mais aussi dans nos rapports avec les pays voisins, est devenu une réalité tangible.

J'en veux pour preuve, l'approche pleine de retenue, de maturité et de sagesse dont il fait preuve dans le règlement des différends et dans la collaboration avec les pays frères et amis. C'est ce qui lui vaut d'être respecté et admiré par l'Afrique et le monde entier.

Mesdames et Messieurs,

Depuis 2011, l'action du Chef de l'Etat à la tête du pays est basée sur une vision et une approche structurée et rigoureuse.

Ainsi, les Plans Nationaux de Développement (PND) élaborés et mis en œuvre ont permis d'atteindre une croissance forte, durable et inclusive, apte à améliorer les conditions de vie des populations.

Le Programme Social du Gouvernement (PSGouv) en est une autre illustration.

Chers parents du Hambol,

Depuis le début de ma visite, vos porte-paroles ont égrené dans leurs interventions, tout un chapelet d'actions de développement réalisées par le Président de la République depuis son avènement à la tête de l'État. En effet, les investissements annoncés par le Président de la République lors de sa mémorable visite d'État du 27 novembre 2019, dans la région, se traduisent progressivement en réalisations concrètes sur le terrain.

À titre d'exemple, nous pouvons citer quelques réalisations emblématiques au niveau de la région du Hambol.

En matière d'infrastructures routières, nous nous réjouissons notamment, du renforcement de la route Bouaké-Katiola-Niakara-Ferké, épine dorsale de nos échanges avec les pays de l'hinterland. À cela s'ajoutent les travaux en cours, à savoir le bitumage des tronçons routiers Boniérédougou-Niéméné, Dabakala-Kong et Bouaké-Satama Sokoro.

En plus de ces réalisations, nous venons de lancer, au cours de cette visite, les travaux de bitumage des tronçons Dabakala-Satama Sokoro et Niakara-Tortiya.

Dans le domaine de l'éducation, le renforcement des infrastructures scolaires a permis l'effectivité de la scolarisation obligatoire des enfants de 6 à 16 ans, dans la région du Hambol.

En effet, entre 2012 et 2022, 877 salles de classes préscolaires et primaires ont été construites. Au niveau du secondaire, 21 nouveaux établissements ont été achevés sur la même période et sont aujourd'hui fonctionnels.

En ce qui concerne la santé, le réseau de soins a connu une densification, avec la création de 20 nouveaux établissements sanitaires de premier contact, portant le nombre à 46 en 2022 contre 26 en 2012.

Ce réseau s'est également renforcé avec la mutation du centre de santé urbain de Boniérédougou en Hôpital Général, ainsi que de l'Hôpital Général de Katiola en CHR.

Dans l'ensemble, 58% de la population de la région se trouvent à une distance de moins de 5 km d'une formation sanitaire en 2022, soit une amélioration par rapport à 2012. Et l'offre de soins sera davantage renforcée à la fin de l'année 2023, en prenant en compte l'ouverture prévue de 13 centres de santé et de 2 hôpitaux généraux.

S'agissant de la couverture en électricité, 223 localités ont été électrifiées de 2012 à 2022 contre 42 localités de 1960 à 2011. Le taux de couverture est ainsi passé de 14% en 2011 à 86% en 2022. Le taux d'accès des populations est de 97% proche de l'accès universel à l'électricité dans cette région.

Enfin, l'accès universel à l'eau potable devrait être atteint en 2024 avec l'achèvement des travaux en cours dans le cadre de la coopération avec la Chine.

Je voudrais rassurer nos parents et particulièrement ceux de Dabakala que le Président de la République est informé des difficultés de la région en matière d'approvisionnement en eau potable. C'est dans ce cadre qu'il a autorisé la réalisation d'un programme d'urgence en vue de remédier aux difficultés relevées. Les travaux ont démarré et une amélioration devrait être constatée d'ici la fin du premier semestre 2023.

Distingués invités,

Chers parents, Mesdames et Messieurs,

C'est le lieu de saluer encore et encore la vision et le leadership du Chef de l'État.

Il a permis à cette région, longtemps enclavée et qui souffrait de retards dans plusieurs domaines, de connaître, sans complexe et avec ses atouts, un développement et un progrès remarquable, à l'instar des autres régions de Côte d'Ivoire.

Votre énergie, votre intelligence, vos initiatives ont fortement contribué à ouvrir ces belles perspectives. Cependant, nous sommes tous conscients que, même si beaucoup a été fait, d'importants défis restent à relever afin de consolider les acquis.

Il nous faut poursuivre ensemble et avec détermination nos efforts pour que chaque habitant du Hambol, en particulier nos jeunes, soient heureux de vivre dans leur région. C'est le sens de la politique menée par le Président de la République, d'agir pour instaurer l'égalité des chances pour tous.

De façon plus générale, le Plan National de Développement 2021-2025, dont je viens de lancer officiellement le dispositif de suivi le 23 janvier 2023, porte les ambitions du Chef de l'État, en réponse aux aspirations de nos populations.

Permettez-moi de mentionner quelques priorités, en rapport avec les défis actuels et à venir, notamment :

- l'accélération de la transformation industrielle locale de nos matières premières, notamment agricoles et minières ;**
- l'attention particulière consacrée à la jeunesse et, plus particulièrement, à son éducation, à sa formation et à son insertion professionnelle ;**
- la promotion et l'autonomisation des femmes ;**
- le renforcement de la qualité de notre système sanitaire, afin d'offrir à tous nos concitoyens un meilleur accès aux soins, grâce notamment à la Couverture Maladie Universelle (CMU) ;**
- l'intensification du programme de réhabilitation et de construction des infrastructures socio-économiques ;**
- et enfin, la poursuite des efforts de lutte contre la vie chère et la pauvreté.**

Mesdames et Messieurs,

Chers parents,

La paix, la sécurité, la cohésion sociale et la stabilité sont des exigences préalables à la poursuite et à l'accélération du développement de notre beau pays.

C'est pourquoi, je voudrais lancer un vibrant et solennel appel à l'union de toutes les filles et tous les fils de notre chère Côte d'Ivoire, en général, et ceux de la région du Hambol, en particulier.

Nous devons résolument nous inscrire dans une dynamique positive et constructive, qui privilégie l'intérêt général au détriment de l'intérêt particulier. Le Hambol a toujours été, et doit demeurer à l'avant-garde des efforts et initiatives de promotion de l'unité, de la paix et du progrès en Côte d'Ivoire et le symbole d'une Côte d'Ivoire Solidaire.

À cet égard, je voudrais saluer la présence à cette cérémonie de tous les frères et de toutes les sœurs de tous bords politiques ou religieux, venus nombreux à cette rencontre.

Elle promet de nous garder unis et solidaires. C'est à ce prix, que sous le leadership du Président Alassane OUATTARA, nous irons encore plus loin et plus vite.

Je ne saurais terminer mon propos sans réitérer ma gratitude personnelle à celui que nous célébrons aujourd'hui, à savoir SEM Alassane OUATTARA, Président de la République de Côte d'Ivoire.

La rencontre de ce jour m'offre, une fois de plus, l'opportunité de communier et de célébrer, avec vous, l'honneur qu'il m'a fait en me désignant dans les fonctions de Vice-Président de la République.

Aussi, je vous demande, chers parents et amis, de vous joindre à moi, afin de traduire solennellement notre reconnaissance au Président de la République, SEM Alassane OUATTARA.

Distingués invités,

Chers parents du Hambol,

Mesdames et Messieurs,

Avant de terminer, je voudrais vous réitérer mes remerciements pour la mobilisation exceptionnelle de ce jour.

Je voudrais également vous remercier pour les nombreux cadeaux offerts au Président de la République, à moi-même, à mon épouse et à la délégation qui m'accompagne.

Je vous dis Merci pour l'accueil chaleureux et fraternel qui m'a été réservé ainsi qu'à mon épouse et à la délégation qui m'accompagne, à toutes les étapes de cette mémorable visite de travail, et qui me laisse déjà un souvenir impérissable.

Je remercie du fond du cœur toutes les personnes ici présentes que je n'ai pu citer, et pour qui j'ai un profond sentiment de respect, d'affection et de reconnaissance.

Merci, chers frères et sœurs, d'avoir effectué le déplacement.

Merci encore de démontrer que le vivre-ensemble, si cher au Président de la République, dans le respect de nos différences, est une réalité dans le Hambol.

Vive le Président Alassane OUATTARA !

Vive la région du Hambol !

Vive la Côte d'Ivoire fraternelle et solidaire !

- GBATOGONA

- AW NI TCHE

Que Dieu bénisse notre beau pays et avec lui le Hambol.

JE VOUS REMERCIE.